



23.04.24

1. Mose 33, 1-11: Gemeinsam den Bibeltext lesen



Gut zu wissen

Jakob sortiert seine Frauen und Kinder nach Wichtigkeit. Seine Frau Rahel und sein Sohn Josef sind ganz hinten. Das zeigt, dass er die beiden am liebsten hatte, denn so wären sie geschützt, falls Esau angreift.

Eine siebenfache Verbeugung war ein Zeichen der Ehrerbietung, die einem König entgegengebracht wurde.

Gnade: Etwas bekommen, dass man nicht verdient hat.



Gruppenaktivität

Top, Flop, Merken, Frage

Es gibt vier beschriftete Zettel:

- Das ist mein Top
- Das ist mein Flop
- Das möchte ich mir merken
- Da habe ich eine Frage

Die SuS bekommen einen Klebepunkt und dürfen diesen auf einen Zettel kleben und dazu etwas sagen (bezieht sich auf die Bibelgeschichte). Es müssen nur diejenigen etwas aufkleben, die etwas sagen möchten. In Abhängigkeit von der Zeit, können die SuS auch bei zwei Zetteln etwas aufkleben und sagen.



Fragerunde

- Hattest du schon einmal Angst, dass dir jemand etwas Böses tut oder dir etwas heimzahlt?
- Wie reagierst du, wenn du einen Fehler machst? Entschuldigst du dich (schnell)?
- Wie reagierst du, wenn sich jemand bei dir entschuldigt?
- Hast du schon einmal erlebt, dass dir ein Stein vom Herzen gefallen ist?
- Findest du es wichtig, sich mit anderen zu vertragen? Warum oder warum nicht?



Impuls

Etwas aus dem eigenen Leben erzählen, wo man jemandem vergeben konnte

oder

Etwas zum Thema **VERSÖHNUNG** erzählen:

Wäre die Geschichte ein Kinofilm, wäre das bestimmt einer der Höhepunkte. Was wird geschehen? Wird Esau seinem Bruder vergeben oder erleben wir gleich eine große Kampfszene? Die Spannung ist greifbar und dann stehen sich die Brüder gegenüber. Jakob verbeugt sich und Esau rennt auf ihn zu und fällt ihm um den Hals. Puh, Erleichterung macht sich breit. Jakob muss wirklich froh gewesen sein, dass sein Bruder ihm nicht mehr böse ist und ihm vergibt.

Gott muss Esaus Herz sehr verändert haben. Da ist keine Rachsucht mehr, sondern Freude über das Wiedersehen.

Das macht Mut: Auch wenn es mir schwerfällt, auf andere zuzugehen und ihnen zu vergeben, kann Gott mir dabei helfen. Und die Geschichte erinnert mich daran, dass Vergebung manchmal auch ein bisschen Zeit und Abstand braucht.



Sonstiges

Einen Poetryslam zum Thema „Vergebung“ gibt es hier:

https://www.youtube.com/watch?v=a_f_z-3PKeU

